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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

С начала года на Таймыре на свет появились 320 малышей 
По информации Управления ЗАГС Администрации муниципального района за семь 

месяцев 2011 года на Таймыре узаконили свои отношения 152 пары. В сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года количество зарегистрированных браков уменьшилось 
на 12 случаев, однако уровень рождаемости возрос. Если в 2010 году на свет появилось 311 
мылышей, то в этом году таймырцев стало больше на 320 человек. Количество разводов на 
Таймыре, напротив, сократилось. И эта тенденция сохраняется уже на протяжении 
нескольких лет. К примеру, за семь месяцев 2011 года, на восемь пар развелось меньше в 
сравнении с аналогичным периодом прошлого года. Причем, в сельском поселении Караул и 
городском поселении Диксон в июле не зарегистрировано ни одного случая расторжения 
брака. За представленный период специалистами Управления ЗАГС зафиксировано шесть 
случаев установления отцовства. 17 таймырцев пожелали сменить свое имя, 14 из которых 
проживают в г. Дудинке. 

«Таймыр» 
 
Таймыр примет участие в VII фестивале «Манящие миры. Этническая Россия»  

Таймырский муниципальный район в очередной раз примет участие в фестивале 
«Манящие миры. Этническая Россия», который проводится в рамках Второго десятилетия 
коренных народов мира с 9 по 20 августа.  

В состав таймырской делегации, которую возглавит директор Центра народного 
творчества и культурных инициатив сельского поселения Караул Евгения Вэнго, войдут 
артисты и мастера национальных прикладных искусств муниципального района, сообщили в 
управлении общественных связей Таймырского муниципального района. На фестивале 
мастера представят программу по традиционным ремеслам коренных народов Таймыра. 
Артисты ансамбля «Хейро» продемонстрируют национальные танцы и представят вокальные 
номера. Участники из других регионов России и гости фестиваля смогут принять участие в 
долганских играх, попробовать свои силы в прыжках через нарты и пройти мастер-класс игры 
на бубне и баргане.  

В 2011 году фестиваль включен в программу Культурной олимпиады «Сочи 2014» и 
пройдет под знаком олимпийских колец. Начало этническому аргишу традиционно будет 
положено в Москве. Затем маршрут фестивального тура пройдет по городам Сочи, Адлер, 
Красная Поляна. В программе фестивальных мероприятий также широко будут представлены 
предметы культуры и быта коренных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока России. 

ИА Пресс-Лайн 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
ТРК "Северный город" приступила к съемкам фильма к 75-летию Дудинского порта 

Телекомпания "Северный город" приступила к съемкам фильма, посвященного 75-
летию Дудинского морского порта. Юбилей состоится в ноябре будущего года, пишет газета 
"Заполярный вестник". 

 Документальный фильм рассчитан на 40 мин без учета клипов. Их будут снимать 
параллельно. Первые кадры фильма уже отсняли. Снимали разборку прибывшего недавно в 
Дудинку плотокаравана. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Новые передвижные экологические лаборатории в Норильск доставят в августе 
Следить за чистотой воздуха в Норильске будут новые передвижные экологические 

лаборатории. 
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 Для контроля состояния атмосферного воздуха Заполярный филиал "Норильского никеля" 
приобрел новые передвижные экологические лаборатории, оснащенные самыми 
современными газоанализаторами и вспомогательным оборудованием французского 
производства. Лаборатории разработаны с учетом эксплуатации в районах с резко 
континентальным и холодным климатом. Они заменят передвижные лаборатории, которые 
эксплуатируются с 2004 года.  

В Норильск экологические лаборатории прибудут в августе. После настройки оборудования 
и подготовки персонала представителями фирмы-изготовителя передвижные лаборатории 
начнут работать в черте города и на промышленных площадках. Стоимость новых машин 13 
млн. руб. 

Передвижные экологические лаборатории предназначены для контроля состояния 
атмосферного воздуха, измерения параметров, сбора и передачи полученных данных, отбора 
проб воздуха с последующим проведением анализа в химико-аналитической лаборатории.  

Результаты измерений используются для оперативного контроля соблюдения предельно 
допустимых концентраций в атмосфере селитебной территории, таких веществ как диоксид 
серы, оксиды азота, оксид углерода и сероводород, регулирования выбросов в периоды 
неблагоприятных метеорологических условий. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

NordStar организовывает дополнительные рейсы для перевозки пассажиров 
"Континента" 

Авиакомпания NordStar продолжает перевозить пассажиров авиакомпании "Континент", 
прекратившей свою деятельность в конце июля. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" в 
четверг сообщила руководитель PR-отдела Московского филиала ОАО "Авиакомпания 
"Таймыр" Ирина Воробьева. 

 На свободные места всех регулярных рейсов авиакомпании NordStar принимают 
пассажиров, возвращающихся из отпусков к местам проживания.  

 Основная часть пассажиров приходится на направления с юга и центральной части России 
в Красноярск и Норильск. В период с 31 июля из Красноярска, Москвы и Краснодара рейсами 
авиакомпании NordStar было отправлено более 150 пассажиров, большая часть из которых 
улетела в Норильск. 

С учетом высокой загрузки регулярных рейсов, вылетающих в направлении Норильска, 
вызванной традиционным пиком отпускного сезона, 2 августа авиакомпания NordStar 
организовала дополнительный рейс для пассажиров авиакомпании "Континент" по маршруту 
Красноярск–Норильск на самолете ATR 42-500. 

5 августа будет организован еще один дополнительный рейс в Норильск из Абакана, на 
котором будут отправлены 170 человек, проводивших летние каникулы в детских летних 
оздоровительных лагерях. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Многодетные семьи края получат 50% скидку на оплату коммунальных услуг 

 Губернатор края Лев Кузнецов внес в краевой парламент законопроект «О внесении 
изменений в отдельные законы края в области социальной поддержки граждан».  

 В целях исполнения поручения президента страны, законопроектом предлагается 
установить с 1 января 2012 года для многодетных семей, имеющих пять и более детей, меры 
социальной поддержки в размере 50 процентов оплаты жилья и коммунальных услуг в 
пределах социальной нормы площади жилья, установленной законом края, и (или) 
нормативов потребления коммунальных услуг, установленных в соответствии с 
законодательством РФ.  
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 Как рассказала депутат Заксобрания Светлана Андронова, в нашем крае была ранее 
установлена льгота в размере 30 процентов на оплату жилья и коммунальных услуг для 
многодетных семей. «А сейчас этот показатель предлагается с 1 января 2012 года установить 
на уровне 50 процентов. Законопроект будет рассмотрен на осенней сессии. Уверена, что ни 
у одного депутата не будет негативного отношения к представленному документу», - сказала 
она.  

 Всего в крае проживает 1462 многодетных семей, имеющих пять и более детей, сообщает 
пресс-служба ЗС. 

НИА 
 
Предприятия Красноярского края сократили вредные выбросы  

В первом полугодии 2011 года предприятия Красноярского края выбросили в атмосферу 
1230,7 тонн загрязняющих веществ, что на 1,1% меньше, чем в прошлом году. Из них — 1160 
тонн газообразных и жидких веществ и 70,7 тонн твёрдых веществ. По данным Красстата, 
наибольший объём выбросов зафиксирован в Норильске (935,1 тысячи тонн), Красноярске 
(74,4) и Туруханском муниципальном районе (39,6 тысячи тонн). 

Наибольшая доля выбросов приходится на обрабатывающие производства — 82,7%, 
предприятия по производству и распределению электроэнергии, газа и воды — 10,8% и 
предприятия по добыче полезных ископаемых — 4,4%. 

«Лаборатория новостей» 
 

В Красноярском крае за полгода цены на овощи и фрукты выросли на 5,4%  
В Красноярском крае за январь-июль 2011 года средние потребительские цены на овощи и 

фрукты выросли на 5,4%, сообщили в пресс-службе Красстата 4 августа. При этом цены на 
продовольственные товары в крае выросли на 5,1%. 

Цена на картошку увеличилась на 22,8%, на остальные овощи — на 7%, на фрукты и 
цитрусовые — лишь на 1%. Отметим, за аналогичный период 2010 года рост цен на 
плодоовощную продукцию составил 32,2%, в том числе на овощи — 70 %. В этом году свекла 
столовая подорожала на 52,7%, морковь — на 43,7%, лук репчатый — на 1,2%. Цены на 
виноград повысились на 15,4%, лимоны — на 9,1%, яблоки и груши — на 3,5% и 3,45 
соответственно. Зато цены на белокочанную свежую капусту упали на 35,2%, на бананы — на 
12,8%, апельсины — на 7,6 %. 

Как отметили в Красстате, несмотря на колебания цен в течение года, в июле текущего 
года цены на овощи снизились на 4,3% по сравнению с июлем предыдущего года — это 
произошло за счет значительного уменьшения цен на капусту — на 47,1%. При этом цены на 
свеклу, наоборот, увеличились на 44,3%. Как добавили в ведомстве, на стоимость овощей и 
фруктов оказывает влияние сезонный фактор. 

«Лаборатория новостей» 
 

До 2030 года бассейн реки Енисей перегородят крупными ГЭС  
Согласно новой Схеме территориального планирования Красноярского края, в бассейне 

реки Енисей до 2030 года планируется построить 7 новых крупных ГЭС. В случае их 
строительства площадь затопления будет примерно 2,11 млн га, а объем древесины в зоне 
затопления - около 150 млн м³. Для сравнения: общий объем заготовки древесины от всех 
видов рубок в России в 2010 году равнялся 175,5 млн м³.  

С точки зрения авторов проекта наиболее перспективными для разработки являются 
Эвенкийская, Туруханская, Осиновская и Игарская ГЭС на реке Енисей, 
Подкаменнотунгусская, Усть-Подкаменнотунгусская ГЭС на реке Подкаменная Тунгуска, и 
Мотыгинская ГЭС на реке Ангара. 

Последствия строительства таких масштабных гидротехнических сооружений 
непредсказуемы и, скорее всего, станут причиной необратимых изменений природной среды 
на территориях, значительно превышающих по площади зону строительства и затопления 
водохранилища, а также нарушат жизнь и традиционный уклад представителей коренного и 
старожильческого населения, приведут к росту социальной напряженности в регионе. 
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По оценочным данным экологов, в результате строительства Эвенкийской ГЭС будет 
затоплено около 900 тысяч га уникальных лиственничных лесов, практически не затронутых 
хозяйственной деятельностью человека и очень важных для сохранения биологического 
разнообразия и поддержания экологического баланса не только России, но и планеты в 
целом. Согласно исследованиям Российской академии наук, эти леса играют важнейшую 
роль в поддержании углеродного баланса и, соответственно, сдерживании глобальных 
климатических изменений. 

Из-за Эвенкийской ГЭС могут быть полностью уничтожены ключевые территории 
традиционного природопользования эвенков - коренного малочисленного народа РФ. 
Затоплению подлежит даже административный центр Эвенкийского района - бывшая столица 
Эвенкийского автономного округа поселок Тура. Иными словами, строительство Эвенкийской 
ГЭС предусматривает уничтожение эвенков как народа, поскольку гидроэлектростанция 
разрушает основы эвенкийской культуры и хозяйства, самой системы жизни этого народа в 
условиях высоких широт и крайне сурового климата. Кроме всего прочего, строительство 
запланированных ГЭС будет нарушением международных правовых норм и российских 
законов:  

Ранее сообщалось, что российским офисом Всемирного фонда дикой природы (WWF) 
собрано более 30 тысяч подписей с просьбой о приостановке строительства Богучанской ГЭС 
до получения на проект ОВОС (оценка воздействия на окружающую среду). Акцию фонда 
поддержали не только в стране, но и за ее пределами. В частности, на Украине, в 
государствах Балтии, в США и Китае.  Отметим, что оценка воздействия на окружающую 
среду призвана определить, в каких параметрах этот проект должен функционировать, и 
каков должен быть уровень заполнения водохранилища. Эти аспекты должны быть 
обнародованы заказчиком и обсуждены с экологами. Напомним, что строительство 
Богучанской ГЭС на реке Ангара в Красноярском крае ведут алюминиевый холдинг «Русал» и 
находящееся под контролем государства ОАО «РусГидро». Поэтапный пуск станции в 
эксплуатацию запланирован на весну 2012 года.  

Отметим, что на деньги «РусГидро» строится и  Нижне-Курейская ГЭС, как предполагается, 
основными потребителями электроэнергии станут Туруханск, Игарка, ГМК «Норильский 
никель» и предприятия нефтедобывающей промышленности. Инвестиции в строительство 
ГЭС составят около 28 млрд рублей. 

«Экология Севера» 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Медведев не видит предпосылок для вступления Южной Осетии в состав РФ 
Президент РФ Дмитрий Медведев считает, что на данный момент нет юридических и 

фактических предпосылок для объединения Южной и Северной Осетии и вступления Южной 
Осетии в состав России. 

"Я думаю, что никаких юридических предпосылок в настоящий момент для этого нет. 
Невозможно предвосхитить то, что будет в будущем, но если говорить о текущей ситуации, ни 
юридических, ни фактических предпосылок для этого нет", - заявил Медведев в интервью 
Первому информационному кавказскому каналу, телекомпании "Russia Today" и 
радиостанции "Эхо Москвы". 

Президент РФ Дмитрий Медведев приветствовал бы создание международного трибунала 
в отношении президента Грузии Михаила Саакашвили, но считает, что в настоящий момент 
это нереально. "Если бы спросили меня, я бы ответил: "Да". Просто потому, что я считаю, что 
это (нападение Грузии на Южную Осетию в 2008 г.) было вопиющее нарушение норм 
международного права", - заявил президент РФ Дмитрий Медведев в интервью Первому 
информационному кавказскому каналу, телекомпании Russia Today и радиостанции "Эхо 
Москвы". 
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"Но с учетом того, что здесь вряд ли можно опираться только на позицию России, думаю, 
что создание подобного трибунала в настоящий момент нереально", - добавил глава 
государства. 

INTERFAX.RU  
 

Степашин считает недостаточно эффективным использование средств бюджета 
Бюджет в первом полугодии 2011 года будет выполнен полностью, но необходимо 

повышать эффективность использования денег, заявил председатель Счетной палаты РФ 
Сергей Степашин на встрече с президентом РФ Дмитрием Медведевым после проверки 
исполнения бюджета. 

"Я посмотрел материалы. Вы занимались проверкой исполнения федерального бюджета 
за первое полугодие. Как обстоят дела?" - спросил Медведев у Степашина. 

"В целом считаю, что бюджет после тех поправок, которые были внесены в мае, будет 
выполнен", - ответил глава Счетной палаты. 

При этом он отметил, что одним из основных вопросов по-прежнему остается повышение 
эффективности использования бюджетных средств. 

"Сомнений в том, что будет выполнена доходная часть бюджета, нет", - подчеркнул 
Степашин. 

Как сообщает РИА Новости, глава государства призвал Счетную палату и дальше 
контролировать исполнение бюджета. "По всем вопросам я вас услышал. Естественно, более 
внимательно изучу Ваш доклад и переговорю с правительством на эту тему", - сказал 
президент. 

ПРАЙМ 
 

Переаттестация в МВД привела к дефициту кадров в ДПС и ГИБДД 
Дорожно-патрульная служба и ГИБДД после переаттестации сотрудников МВД оказались 

самыми неукомплектованными структурами, сообщил глава Счетной палаты Сергей 
Степашин. "Что меня самого удивило, как ни странно, самые неукомплектованные - ДПС и 
ГИБДД - на 61% и 21%", - сообщил Степашин в четверг на встрече с президентом РФ 
Дмитрием Медведевым. 

По его словам, предложения по доукомплектованию этих служб Счетная палата направила 
заинтересованным министерствам и ведомствам. "Что касается укомплектования - это 
информация важная. Действительно нужно обратить внимание МВД на то, чтобы ДПС и 
ГИБДД были полностью укомплектованы квалифицированными и порядочными 
сотрудниками. Я на это обращу внимание министра", - сказал в ответ на это Медведев. 
Президент поинтересовался, как исполняется его поручение Счетной палате оценить 
эффективность расходования денежных средств на обеспечение безопасности дорожного 
движения. 

INTERFAX.RU 
 

Минздрав считает возможным отменить в РФ трудовые книжки с 2012 года  
Минздравсоцразвития РФ считает возможным отменить трудовые книжки в России с 2012 

года, оставив десятилетний переходный период для тех граждан, которые «к ним привыкли». 
Об этом, как передает РИА «Нововсти», заявил в четверг на пресс-конференции в Москве 
заместитель министра здравоохранения и социального развития Александр Сафонов. «Я 
считаю, что вполне возможно и уместно было бы принять решение (об отмене трудовых 
книжек) в 2012 году», – сказал он. 

Он предложил предусмотреть десятилетний переходный период для тех людей, которые 
привыкли к трудовой книжке, чтобы они смогли завершить свою трудовую деятельность с ней. 
«Трудовая книжка должна быть отменена. Именно трудовой договор является самым 
эффективным методом защиты прав работника», – подчеркнул замминистра. 

Kbs.ru 
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Власти по ошибке разрешили продавать пиво повсеместно  
Поправки в Федеральный закон № 171-ФЗ "О государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции", 
которые были приняты летом 2011 года, привели к юридическому казусу, которым в России 
почти на год сняты любые ограничения на оборот пива. Газета "РБК daily" пишет со ссылкой 
на организацию малого и среднего бизнеса "ОПОРА России", что теперь продавать пиво 
можно будет хоть в детских садах, хоть в автобусах.  

 Дело в том, что с 22 июля 2011 года в России утратил силу закон "Об обороте пива" (11-
ФЗ), в котором было прописано, где нельзя продавать напиток. При этом новые поправки в 
отношении пивоваров, которые регулируют места продажи напитка, начнут действовать лишь 
с 1 июля 2012 года.  

 Согласно 11-ФЗ, утратившему силу, пиво нельзя было продавать в детских, 
образовательных и медицинских организациях, в городском и пригородном общественном 
транспорте, в организациях культуры и на спортсооружениях. Новый закон предусматривает 
более обширный список ограничений мест продаж, но для пива эти правила вступят в силу 
лишь через год.  

 Заместитель исполнительного директора "ОПОРА России" по правовым вопросам и 
экспертизе Андрей Шубин заявил изданию, что данный случай является беспрецедентным. 
"Учитывая, что текст закона проходил согласование в правовых управлениях всех 
профильных министерств и в администрации президента, наличие такой очевидной правовой 
дыры иначе чем конфузом не назовешь", - отметил он.  

 В Союзе российских пивоваров заявили, что сразу заметили наличие временной дыры в 
законе, как и другие неточности, однако "сырой" документ все равно был одобрен Госдумой и 
позднее подписан президентом. "Мы будем настаивать на разъяснении спорных норм со 
стороны государства", - заявил представитель пивоваров.  

 По данным Росстата, в первом полугодии 2011 года в России объем продаж пива по 
сравнению с аналогичным периодом предыдущего года вырос на 4,4 процента, тогда как 
объем продаж водки и ликеро-водочных изделий снизился на 1,2 процента. При этом доля 
пива среди всех алкогольных покупок россиян выросла в первом полугодии с 30,6 до 31,7 
процента в первом полугодии 2010 года. Совокупно водка и пиво по итогам первого полугодия 
текущего года занимают среди алкогольных покупок россиян 82 процента, что соответствует 
уровню прошлого года.  

 По итогам 2010 года рынок продаж пива в России оценивался в 200 миллиардов рублей. 
При этом на нестационарную торговлю приходится до четверти от общего объема продаж 
пива. 

«Лента» 
 

«Очень хорошо, что скандалы есть». За махинации на праймериз местным 
руководителям «Единой России» обещаны отставки      

«Идет реальная конкурентная борьба». Так прокомментировал нарушения на праймериз 
«Единой России» и. п. секретаря президиума генсовета партии Сергей Неверов, рассказав, в 
чем именно заключаются подтасовки. Другие партийцы пожаловались газете ВЗГЛЯД, что 
даже не смогли попасть в списки на голосование. 

Комиссия по разбору жалоб на нарушения, допущенные в ходе проведения совместных 
праймериз «Единой России» и Общероссийского народного фронта (ОНФ), намерена 
рассматривать лишь те заявления, что касаются самой процедуры голосования. 

Как пояснил газете ВЗГЛЯД исполняющий полномочия секретаря президиума генсовета 
«Единой России» Сергей Неверов, комиссия не будет рассматривать жалобы, касающиеся, в 
частности, приемов агитации, которые используют кандидаты. 

«Мы не можем реагировать на все письма, которые к нам приходят. Рассмотрению 
подлежат только заявления о фальсификациях и подтасовках, то есть по самой процедуре 
голосования. В частности, в некоторых регионах сами наблюдатели оказывают давление на 
выборщиков, или  голосующие приносят с собой готовые документы, а чистые выносят», – 
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пояснил Неверов, добавив, что в комиссию входят члены федерального и регионального 
координационного совета. 

Напомним, накануне при ОНФ была создана специальная комиссия, которая 
рассматривает жалобы на нарушения процедуры праймериз. По словам главы 
общественного совета при президиуме «Единой России» Алексея Чеснакова, в нее уже 
поступили 36 жалоб, 29 из которых оказались обоснованными. По этим заявлениям 
назначена проверка. Кроме того, комиссия самостоятельно нашла в СМИ 27 фактов 
нарушения правил проведения праймериз. 

Неверов также добавил, что партия весьма жестко реагирует на любые скандалы, где 
происходят подмены. По словам Неверова, вопрос ставится таким образом, что «секретари 
региональных организаций партии и руководители общественных приемных будут нести 
персональную ответственность и будут лишаться должностей». 

В то же время Неверов признал, что в ряде мест возникают разного рода несостыковки. 
«Очень хорошо, что скандалы есть. Это значит, что идет реальная конкурентная борьба», – 
сказал он… 

«Взгляд» 
 
В 16 городах РФ прошли акции против роста цен на бензин 

Автомобилисты из 16 городов России провели накануне акции протеста против роста цент 
на бензин. Они потребовали снизить цены на топливо на 30%. 

Координатор оргкомитета Всероссийской акции протеста против роста цен на бензин 
Андрей Коновал назвал причиной высоких цен на бензин – отсутствие «политической воли». 

Цена на 92-й бензин и дизельное топливо, считают автомобилисты, должна быть около 18 
рублей, а на 95-й – 20 рублей, передает Би-би-си. 

Акции в форме пикетов, флешмобов, автопробегов и митингов прошли в Москве, Санкт-
Петербурге, Ижевске, Архангельске, Иваново, Костроме, Твери, Ставрополе, Иркутске, 
Кургане, Кирове, Красноярске и других городах. В столице на Болотную площадь пришло 
около 200 человек. 

В рамках митинга был выдвинут проект резолюции, в которой автомобилисты объявили о 
«начале бессрочной компании протеста против грабительских цен на автомобильное 
топливо». «Под громкие разговоры о необходимости модернизации нефтеперерабатывающей 
отрасли, которые ведутся в последние месяцы, фактически состоялся сговор правительства с 
нефтяными компаниями о сохранении монопольно высоких цен на топливо», – говорится в 
резолюции. 

В случае, если правительство до 22 сентября не объявит перечень конкретных мер по 
снижению цен на бензин, оргкомитет обещает устроить новые акции. 

«Новый Регион» 
 

ФАС отчиталась о работе на топливном рынке. Цены на бензин вдвое опережают 
инфляцию, а нефтепереработка – деградирует 

Вчера руководство Федеральной антимонопольной службы (ФАС) доложило 
общественности о своих успехах по регулированию топливного рынка. Служба возбуждает 
десятки дел, выписывает нефтяным компаниям многомиллионные штрафы и даже 
добивается от них признаний в преступлениях, а именно в установлении монопольно высоких 
цен на бензин. Впрочем, эксперты и чиновники ФАС признают, что результативность этих 
мер, мягко говоря, крайне ограничена. Действительно, цены на бензин вдвое опережают 
инфляцию, а нефтепереработка в стране деградирует: за последние годы глубина 
переработки нефти не увеличилась, как во всем мире, а сократилась.  

Рост цен на топливо в конце прошлого и в начале нынешнего годов заставил ФАС 
возбудить дела об антимонопольных нарушениях, и часть этих дел завершена, а часть 
находится в стадии рассмотрения – заявил вчера на пресс-конференции в РБК замглавы ФАС 
Анатолий Голомолзин. Ранее в эфире телеканала «Россия-24» он сообщил, что компания 
«ЛУКОЙЛ» признала факт установления монопольно высокой цены на топливо и намерена 
устранить нарушения. «Сегодня пришло письменное обращение в ФАС по этому вопросу, где 
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есть стремление компании по устранению нарушения и его последствий и по признанию, 
скажем, факта установления монопольно высокой цены», – сказал Голомолзин. По его 
словам, объективных экономических причин для существенного роста на дизтопливо и 
керосин в конце 2010 и начале 2011 года не было: не выросли существенным образом 
затраты нефтяных компаний, изменение мировой конъюнктуры также не могло привести к 
такому росту цен. Да и введение акцизов тоже не могло привести к росту цен на дизтопливо 
более 40%.  

Впрочем, говорить о высокой результативности антимонопольного регулирования 
топливного рынка в России не приходится. По данным Росстата, цены на топливо в России в 
этом году значительно опережают средний уровень инфляции. К 1 августа с начала года 
цены на автомобильный бензин в среднем по стране выросли на 11,2% – сообщил вчера 
Росстат. А средние потребительские цены на все товары с начала года только на 5%. 
Другими словами, цены на бензин вдвое опережают инфляцию. И этот факт вряд ли можно 
признать в качестве доказательства успеха госрегулирования топливного рынка с 
избыточным предложением.  

Еще одним признаком неудачи госрегулирования топливного рынка является деградация 
нефтепереработки. «Энергетическая стратегия России на долгосрочную перспективу 
предполагала увеличение глубины нефтепереработки. Тем не менее за последние пять лет 
глубина не увеличилась, а даже несколько уменьшилась – она находится где-то на уровне 
71%, тогда как в развитых странах мира эта величина приближается к 95%», – сообщил вчера 
Голомолзин.  

По его словам, нефтяные компании резко сократили планы реконструкции и модернизации 
нефтеперегонных заводов. «Ранее компании декларировали то, что они проводят 
модернизацию, реконструкцию. Но за предыдущие два года эти декларации были исполнены 
лишь наполовину, – заявил вчера замглавы ФАС. – Пока эта ситуация не касалась 
возможного ограничения предложений на внутренний рынок, мы относились к ней спокойно. 
Но как только такая угроза возникла, мы приняли соответствующие меры».  

Весьма критически оценивают госрегулирование топливного рынка и независимые 
эксперты. «Как оценить эффективность действий ФАС на фоне признания «ЛУКОЙЛа»? Это 
все равно что спрашивать, эффективны ли действия милиции, когда подозреваемый в краже 
признался, хотя украденного так и не нашли», – говорит гендиректор компании Omnicomm 
Станислав Емельянов. По его словам, не выполнена даже главная задача – не установлены 
причины возникшего дефицита, и совершенно не факт, что эти причины находятся в 
плоскости антимонопольной политики. «Давление со стороны ФАС может стать причиной 
убыточности розничного рынка нефтепродуктов и падения маржи переработки, а это, в свою 
очередь, отразится на инвестиционной привлекательности перерабатывающих активов, – 
предупреждает аналитик группы БКС Андрей Полищук. – Выставление штрафов лишь в 
краткосрочной перспективе может остановить рост цен на бензин: если цены на нефть 
останутся на высоких уровнях и правительство и дальше будет увеличивать акцизы на 
нефтепродукты, бензин на внутреннем рынке продолжит дорожать». 

«Независимая газета» 
 

В России дорожает авиатопливо – цены на билеты скоро поднимутся 
 Об очередном подъеме цен на авиакеросин объявили вчера поставщики топлива. В этот 

раз он составит 5-10%. Причинами удорожания считаются изменение мировых котировок на 
нефтепродукты и острый дефицит авиатоплива, спрос на который сейчас превышает 
предложение в пять-шесть раз. За ростом цен на горючее неизбежно последует увеличение 
стоимости билетов, пишет «Коммерсантъ». 

В московском аэропорту Шереметево цены на топливо уже поднялись: стоимость тонны 
авиакеросина выросла на 1 тыс. руб. (с услугой заправки в крыло и НДС — на 1,18 тыс. 
рублей). Такой же рост цен ожидается 6 августа в Домодедово. В итоге стоимость одной 
тонны топлива в Шереметьево составит 32,32 тыс. рублей, в Домодедово — 33,15 тыс. 
рублей. Во Внуково с 6 августа тонна топлива будет стоить дороже на 1,19 тыс. рублей (на 1,4 
тыс. рублей с учетом НДС и заправки в крыло) — 32,071 тыс. рублей. Таким образом, в 
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среднем в Москве топливо подорожает на 4,5%. Информационно-аналитический центр по 
нефтепродуктам «Кортес» подтвердил возобновление роста цен на авиакеросин и 
прогнозирует их увеличение по всей России на 2-10% уже в текущем месяце. 

Дефицит топлива объясняется несколькими причинами. В европейских аэропортах оно 
примерно на 10% дороже и иностранные перевозчики стараются максимально заправляться в 
России, создавая дополнительный спрос. Сказывается также временное уменьшение 
количества поставщиков топлива - на нефтеперегонных заводах в Комсомольске-на-Амуре и 
Киширах ведется реконструкция, некоторые другие НПЗ работают сейчас на наполнение 
Госрезерва и выполняют госпрограмму по производству зимнего дизеля. Крупную партию 
авиатоплива выкупило Минобороны. Да и количество сезонных авиаперевозок продолжает 
расти. Один этот фактор способен создать дефицит бюджета на уровне 7%, уточняет 
Александр Былкин из «Петрокоммерц». 

Правительство пыталось сдерживать рост цен на авиакеросин наряду со стоимостью 
дизтоплива еще зимой. Тогда Путин заставила нефтяников не повышать иди даже снизить 
цены. Однако потом рост продолжился. С начала года, уточняют в группе компаний 
топливного обеспечения авиации «Аэрофьюэлз», топливо подорожало на 25-27%. Последний 
раз цены поднимались 1 июня — тоже примерно на 5%, тогда многие авиакомпании объявили 
об увеличении топливных сборов. 

Крупнейшие перевозчики постарались застраховаться от новых колебаний. Компания 
«Трансаэро» заключила соглашения о формульном ценообразовании на авиатопливо с 
«Газпромнефть-Аэро» и ТНК-ВР, поэтому цены для компании в московском авиаузле не 
изменятся. «Аэрофлот» по итогам конкурса среди поставщиков зафиксировал цены на 
топливо на ближайшие три месяца, так что его клиенты тоже могут не беспокоиться. 
Изменения коснутся в основном средних и мелких авиакомпаний, утверждает руководитель 
комитета по транспорту Ассоциации туроператоров России Дмитрий Горин. «Исходя из 
объявленного роста цен на авиакеросин, цены на авиабилеты у них вырастут примерно на 
€10», — считает гендиректор «Авиачартера» Александр Морозов. По данным источника 
газеты «Коммерсантъ», страховать риски на несколько месяцев вперед способны лишь 
авиакомпаний с большим оборотом, а «небольшие игроки вынуждены обслуживаться по 
текущим ценам». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Российская политическая матрица опять зависла. Путин, кажется, меняется быстрее 
созданной им системы 

В начале следующей недели исполнится 12 лет со дня, когда Ельцин отставил 
премьера Сергея Степашина и назначил – сперва и.о. премьера – Владимира Путина. 
Будущего тогда, конечно, не предвидел никто. Но труднее всего вообразить шутки грядущего. 
12 лет спустя Россия имеет премьера с тем же именем, а еще через 12 лет четырежды 
бывший президент может еще раз стать премьером.  

Почему нет, если 20-летней давности министр правительства Гайдара и бывший 
президент Чувашии Федоров пишет стратегию развития для наших внуков. А вечный Дима 
Рогозин готов еще раз изобразить нам русский национализм «в хорошем смысле этого 
слова». Речные суда тонут в каждой луже, а вечный Шойгу спасает то, что осталось, пишет 
«Независимая газета».  

Экие грубые, казарменные шутки судьбы. Похоже, российская матрица опять зависла, 
отмечает автор статьи.  

Зависание матрицы, впрочем, не коснулось рейтингов власти – те сильно и неприятно 
ожили. Тренд электоральных рейтингов президента, премьера и «Единой России» устойчиво 
понижается с начала года. Примерно с того момента, когда тандем стал явно медлить, 
откладывая решение по кандидату. То есть, говоря попросту, когда премьер стал показывать 
нежелание поддержать кандидатуру Медведева на второй срок.  
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Структура падения также важна. Рейтинги падают одновременно, все втроем, 
согласованно, как еще недавно стояли, а год тому – росли. К концу лета сформировались три 
плато, три электоральные низины, каждая из которых примерно на 5-7% меньше, чем в конце 
прошлого года.  

Личных рейтингов практически нет, дуумвиры-тандемократоры делят на двоих общий 
рейтинг. И неясно, что произойдет с их личными рейтингами на выходе из этого модуля 
высшей власти. Поэтому замер разрыва Медведев-Путин (а он есть) примерно в 5-7% в 
пользу Путина – лукавая манипуляция. Рейтинг Путина складывается из а) воспоминаний, б) 
активности премьера-фронтовика (ведущего кампанию, которой Медведев не ведет, видимо, 
из чувства лояльности) и в) участника тандема в паре с президентом Медведевым. Иными 
словами, сегодняшний рейтинг Путина – замер его популярности вне конкурентной ситуации. 
И этот замер показывает снижение, пишет «НГ».  

Еще интереснее – и еще ярче, увы, – падение поддержки правящей партии. Спад 
рейтинга ЕР и определеннее, и опаснее для партии. Его не остановила инициатива Путина с 
Народным фронтом – мириады призрачных почтальонов России и виртуальные легионы 
таксистов не утяжелили рейтинг партии ни на процент. Партия, поддержка которой взлетела 
до небес в 2008-2009 годах (зенит поддержки ее и тандема совпал с разгаром экономического 
кризиса в стране и мире!), теперь расплачивается за паралич тандема – уход от главного 
решения, ради которого тандем был создан.  

Проценты ЕР были показателем доверия к власти в чистом виде – иных заслуг партия 
аппарата и не могла предъявить. Но вдруг выяснилось, что власть втайне безвластна, а 
следовательно – бесполезна.  

Недавняя статья Ольги Крыштановской «Медведевский двор», в сущности, написана 
ради последнего абзаца – «Медведев к концу своего срока так и остается президентом без 
команды, то есть генералом без армии, что делает его шансы на еще один президентский 
срок призрачными».  

Но оставим пропаганду пропагандистам. Интересно утверждение автора – 
справедливое, – что главным ресурсом президента является наличие у него преданной 
команды, а ее отсутствие или недостаточная лояльность – это проблема. Но, по умолчанию 
Крыштановской, в команду, преданную президенту, не входит Путин-премьер, 
рекомендованный Думе Медведевым! Крыштановская изначально постулирует ненадежность 
Путина как члена команды. Так ли это?  

Кадровая тайна тандема в том, что он запрещал обоим создание полноценной 
команды. Баланс в тандеме вступил в конфликт с его управленческой эффективностью. 
Сложились две политически неполные команды в Кремле и Белом доме, которые не 
складываются и никогда не сложатся в одну. Правда, ожидают, что после «великого 
разговора»? возникнет единая команда. Это было бы великим чудом. Позволю себе сказать – 
это иллюзия. Та же иллюзия, которая заставляет откладывать сам разговор, – иллюзия 
контроля над временем как следствие контроля во власти. А внутри этой иллюзии – 
опрокидывающий страх, который, собственно, и заставляет откладывать простые решения, 
пока те не станут нерешаемыми.  

Медлящий, откладывающий решение о власти тандем еще недавно был площадкой 
триумфа власти над временем и страной. Сделать преемственность осью политики – 
запрограммировать будущее на годы вперед, до 2020-го и далее... Изгнать риски... Но 
сегодня Кремль бежит вдогонку за процессами, которые даже не пытается осознать. Прежде 
Кремль опережал всех и господствовал благодаря опережению остальных. То была власть-
везунчик – государство угаданной конъюнктуры. Решения предлагались раньше, чем на них 
возникал запрос. Фирменные импровизации Кремля стали способом политической гегемонии 
– предлагать ответы раньше, чем остальные недотепы догадаются сформулировать вопрос.  

Эта властная модель – инициативный Кремль при безынициативном, пассивном 
обществе – в медведевский период отполировалась до сколковского шика модернизации. Но 
теперь эта власть кончается, и ее мавзолеем стал тандем.  
 Мы присутствуем при конце мифа о власти-гроссмейстере мирового уровня – с ее 
амбицией контролировать реальность. Неопределенность растет. Казалось бы, 
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неопределенность – вещь, которая Путину ненавистна. Ведь неопределенность – это 
нестабильность. Но она работает на его новую игру, поскольку вина за рост 
неопределенности никем не возлагается на Путина. Ее возложат на Медведева, который 
изолирован в центре рискованного пространства, которым тандем не управляет. А президент 
в одиночку управлять не может.  

А кто Медведев в этом пространстве? Медведев в этом пространстве никто. Его 
колоссальная активность политически стерилизована – и изолирована в административном 
стакане, поскольку он запретил себе искать поддержку в стране. Он президент, который 
пытается проводить активную политику в аполитичной системе. Это превращает Медведева в 
модератора неопределенности, где он ничего не может изменить. Здесь достаточно 
оттягивать момент истины, сама оттяжка становится конечной истиной.  

Это видно на простом примере с ПРО. Несомненно, американские предложения по 
ПРО были лучше всего, чего мог бы ждать Путин. Хотя, конечно, они не стопроцентно 
застрахованы, как и все американские предложения. Путина они, пожалуй, устроили бы даже 
больше, чем Медведева. Но зачем Путину помогать Медведеву их принять? А без такой 
поддержки Медведеву принять их невозможно. Скажут, что «опять наш простак попал в 
американскую ловушку»! И Путин не снимет с Медведева часть риска. Зачем теперь ему 
помогать Медведеву? Ему самому нужны козыри для игры с Америкой в близком будущем. Не 
нарушая дисциплины тандема, достаточно просто затихнуть. К чему торопить события? Став 
президентом, он примет эти предложения как свою убедительную победу. (Вот что, в 
сущности, имеет в виду Крыштановская, исключив Путина из числа «преданных Медведеву».)  

Этот простой пример показывает, как расходится рассеянный склероз по системе. Она 
не действует по назначению, поскольку втайне вовлечена в совершенно другое действие. Но 
и тандем, даже, страшно сказать – сам премьер, может не рассчитать. Рост управляемой 
неопределенности – эталонная техника перестройки, сознательная технология раннего 
Горбачева. Сегодня ты гарцуешь на управляемой неопределенности, через нее управляя 
страной. Завтра неопределенность вдруг оседлает всадника, и... Но почему завтра? Август 
уже на дворе!  

Путинская догма полной партизации политики была спорной, но объяснимой: табу на 
популизм! Партизация проводилась с последовательностью, какой не хватало в других 
областях: никаких фронтов и «движений-проектов», наспех слепленных под выборы. А что 
теперь? Промежуточный результат суеты с Народным фронтом. Дополненный Агентством 
стратегических инициатив. Выглядит, как нарядная игровая площадка. Теперь у нас тут будет 
много активности, жизни и инициативы – есть место, куда будут приходить новые люди. 
Описывается это на давно забытом, никогда прежде Путиным не используемом языке 
комсактива – пафосном, бесконечно искусственном языке с наигранной душевностью для того 
приглашенных дам.  

Все это необычно, поскольку нарушает устоявшуюся стилистику власти. Не потому ли, 
что власть утратила способность опережать всех и за счет опережения оставаться 
единственным центром инициативы? А еще более вероятно, что Путин утратил доверие к 
этому прежнему центру инициативы.  

Система Путина стала напрягать своего архитектора. И когда он повторяет, что 
«Единая Россия» забронзовела, легко угадывается смысл – она внутренне сорганизовалась, 
став не вполне проницаемой и непрозрачной для него самого. Сверхлояльная партия власти 
стала для Путина слабоуправляемой. Она начала казаться ему опасной тем, что он с ней 
ничего не может сделать. Она бронзовая, то есть самодостаточная, поскольку теперь не 
целиком зависит от его личного рейтинга. Премьер реет над ней как лидер-нечлен, но... так 
ли он ей нужен?  

Не стал ли Путин чувствовать себя лишним в этой системе, построенной вокруг 
прежнего центра инициативы? Путин чувствует себя лишним и в собственной политической 
системе, ядром которой является партия, встроенная в путинское большинство. Но у Путина, 
похоже, возникло ощущение, что следующей серии с его участием публика уже не ждет. И он 
стал разрушать эту конструкцию и создавать рядом с системой, которая вся пронизана 
концепцией его первенства, другую, маленькую и в чем-то даже пародийную. Он испугался, 
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что система забронзовела настолько, что в этой скульптурной группе его уже нет. И 
сверхзадача фронта – вернуть нужность Путина России. Придумать, зачем нам всем нужен 
Путин, создать процесс, в центре которого будет он. И тогда вот это старое большинство и 
демократическая модель заменяются артефактом – «народом» из Народного фронта. 
Партийная система провисает, она превращается в тыловой резерв. Путин занялся 
конструированием народности. Отсюда избыток простонародных словечек, ссылка на книги и 
фильмы советского времени, которые сегодня уже надо искать через Яндекс, поскольку 
«народ» ничего такого не читает и не смотрит, а если читал или смотрел, то успел забыть. 
Как с Виктором Гюго, читателям которого сегодня далеко за пятьдесят.  

Скоро возникнет проблема управления перестраиваемой властью – ведь мы все еще 
находимся в старой политической системе. Ее можно разрушить, и ее рушит Путин, но пока 
она эта политическая система, а не какая-то другая. В существующей системе нет 
инструментов управления «народными массами». Она структурирована в виде общества 
бюджетных сословий и избирателей регионов. Если мы меняем такую систему, нужны другие 
инструменты.  

Здесь жаркая тайна совсем близкого будущего. Главная загадка, которая циклически 
возвращается в истории русских государств, – необъяснимая внезапная нелояльность лидера 
собственной системе. Выстроив систему власти, лидер сам вдруг вступает в заговор против 
нее. Но удастся ли Путину остановиться хотя бы на том уровне нелояльности, которую он 
демонстрирует?  

Можно ли вообще остановиться на полуоппозиции полупотешного Нарфронта 
Медведеву – президенту и формально партнеру по команде – или остановиться на полумерах 
уже невозможно?  

Российская политика не приспособлена к тому, чтобы обсуждать это и вообще что-либо 
серьезное вслух. Оттого на вершине власти ни для кого недосягаемые сидят два человека и 
угрюмо молчат о будущем государства на следующие 12 лет. Снова август. 
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8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  05.08.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8432 ▼ 0, 06 

EUR 
 

39, 8158 ▲ 0, 22 

 
9. Прогноз погоды 

  По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


